

Année 1939.

- Concert de la Fanfare S^t Corneille - Le Dimanche 29 Janvier soirée très réussie - Pour trouver les ressources nécessaires au renouvellement des uniformes des Musiciens, on s'adresse aux Bienfaiteurs qui se montrent très généreux. Et les Jeunes Gens organisent un concert qui obtient grand succès.
- Mort du Pape Pie XI - Le 10 Février, le Pape des Missions de l'Action Catholique et de la Paix rend sa belle âme à Dieu - Un service solennel est chanté à S^t Corneille pour le repos de son âme
- Conférence sur les Missions - Une Sœur de S^t Paul de Chartres donne une Conférence très intéressante sur les Missions S^t Extrême Orient - Cochinchine - Tonkin - Chine - Japon.
- Assemblée Générale de l'Amicale des Anciens de S^t Corneille - Dimanche 26 Février, Séance très amusante - Beaucoup de monde - Superbe tombola.
- Denier du Culte - 28 Messieurs acceptent d'aller deux par deux recueillir le denier du Culte dans toutes les maisons de la Paroisse. Ils remplacent les Jeunes Filles, qui jusqu'ici s'occupaient de cette œuvre avec le + gr^d dévouement. Le résultat, en 1939, a été sensiblement meilleur.
- Séance dramatique - Le Dimanche 19 Mars, les Jeunes Filles de la Réunion donnent une belle séance au profit de leur œuvre: Drame - Comédie - Ballots, tout est très réussi - Belle assistance.
- La Passion a été prêchée cette année par M^r l'Abbé Louis Soman Vic-Doyen, Curé de Nazaries, près Douai
- Pâques - Très belle fête de Pâques - A 6 h^{1/2}, 300 hommes ont communie tous ensemble - Grand messe chantée par la Chorale S^t Corneille - Prédicateur, le R. P. Guillot S. J.

La bénédiction d'un calvaire à Saily-lez-Lannoy

Dimanche 26 Mars 1939

1939



Dimanche S. E. le cardinal Liénart a béni à Saily-lez-Lannoy un calvaire monumental. Notre cliché présente S. E. le cardinal Liénart devant le presbytère, entouré du clergé, des notables et de quelques figurants de l'impressionnant cortège. On reconnaît MM. les abbés Caudoux, curé de Forest; Gillard, curé de Saily; puis, à droite de Son Eminence, MM. les abbés Delcroix, curé d'Hem St-Corneille; Dhalluin, curé de Willems.



Son Eminence arrive au calvaire. A gauche, M. l'abbé Depecker, professeur à l'Institut Professionnel de Roubaix; M. le vicaire général Bouchendomme. A droite, M. le chanoine Bailleux, doyen de Lannoy; M. l'abbé Delcroix.

Statistique. Paroissiens en âge de faire leurs Pâques = 3.000 environ
 Communions pascales (Chiffre global): 1.500 ..
 Hommes et Jeunes Gens : 490 ..
 Femmes et Jeunes Filles : 940 ..
 Enfants ayant fait la Communion privée : 70 ..
 Prédicateurs du Carême Les Pères de Marie

Confesseurs: M. M. R. Billie - Le P. Juillot - L'Abbé Feuillet

Mobilisation. Les nouvelles exigences d'Hitler et de Mussolini, après l'invasion de l'Albanie par l'Italie, ont amené une mobilisation partielle. L'abbé Delbenne, notre dévoué vicaire, est appelé au Fort de Mons dans la D.A.T. M. Weckens, Directeur de l'école S. Cornille, Lieutenant de Réserve s'en va à Dunkerque.

Foire aux Plaisirs ~ Les Rejouissances sont reportées au mois de juillet, mais le 14 Mai a lieu la fête de Jeanne d'Arc avec le Cortège traditionnel. Le 30 juillet eut lieu la Foire aux plaisirs au Patronage S.^t Cornille: Succès considérable. Baraques neuves, Ballets à la lumière noire. Buffet magnifique installé dans la grande salle de Fêtes - Assistance très nombreuse et très sympathique. Malheureusement un orage épouvantable et une pluie diluvienne vinrent entraver la soirée.

Confirmation & Premières Communions Solennelles.

Son Eminence le Cardinal Liénart donna la Confirmation à Lannoy et le R.P. Jeillot prêcha la retraite préparatoire à la 1^{re} Communion.

Cérémonie habituelle très touchante et bien suivie.

Processions... Comme de coutume, belles processions avec jolis groupes et participation de la Cavalerie de la Marche, de l'Harmonie Municipale, de la Fanfare et de la Chorale S.^t Cornille.

Fête du Sacré-Coeur. Préparée par une heure Sainte très fervente la veille de 20h à 21h, la fête du S.C. fut très suivie: Nombreuses Communions (281.) Communions privées, Exposition du S.^t Sacrement, Exercice de la Supplique à 3h et le soir à 8heures. Salut solennel avec prédication et Procession aux flambeaux - Année honorable. Bonne et paisible journée.

Assemblée Générale de la Ligue F.A.C.F. le Dimanche 2 Juillet. Conférence de M.^r l'Abbé Lamoot - Combola.

L'Association Amicale des Anciens Elèves de nos Ecoles Libres organise une excursion à Diksbusch le Dimanche 16 Juillet. Une quarantaine de membres y participent - Voyage en Auto. Car Ecole N.D. de L. Magnifique exposition des travaux des Elèves.

Vacances. L'Année scolaire s'est clôturée le 12 juillet.
Il n'y a pas eu de Distribution solennelle des prix.
On a remis aux enfants leurs diplômes au Certificat
Officiel, (15 Garçons et Filles présentes ont été reçus)
les récompenses de la Municipalité, les Livrets de
Caisse d'Épargne. Et les Vacances ont commencé.
Les Patronages ont repris le 20 juillet jusqu'à la
Mobilisation.

15 Août
Evidium. Belle Procession comme à l'ordinaire
pendant le Pèlerinage diocésain à Lourdes, un
Evidium de prières et de Saluts avec procession aux
flambeaux est organisé à l'Église. Chaque soir
belle assistance.

Mobilisation Guerres. Hélas, fin Août, la Mobilisation
générale est décrétée et le 3 Septembre la Guerre
est déclarée à l'Allemagne!
Monsieur le Vicair, le Brigadier Delbende, est
appelé dans la D.A.T., d'abord au fort de Mfons
ou Barroul, puis à Annelin, et ensuite à Belthune.
Le brave Abbé revient tout ce qu'il peut aider Mon-
sieur le Curé, resté seul au poste.

S^t Cornille. Malgré tout, la fête S^t Cornille se passe très
bien - Beaucoup de Pèlerins et beau sermon de M^r
l'Abbé Vernay, Vice-Doyen, Curé de Waziers.

Retour des Classes - Elle a lieu le 29 Septembre sans la
présence de M^r Verlons, Directeur, mobilisé comme
Lieutenant à Dunkerque, puis à Guingamp.

Occupation. Nos locaux de l'École S^t Cornille sont occupés,
dès fin Août, par nos braves soldats français du 200^e
R.I. puis par le 201 et ensuite par les Anglais.
Il ne nous reste qu'une classe pour le Patronage
des grands jeunes gens et les réunions - Nous sommes
obligés de transférer l'École S^t Cornille à l'École N.-D. de St.
où tout se passe pour le mieux.

Chaque soir, un bon nombre de Paroissiens se réunissent à l'Eglise pour la Récitation du Chapelet et le Salut. Certainement, l'inguitude du moment a augmenté la piété et la confiance des fidèles.

Novembre

L'Adoration. Malgré le départ d'un bon nombre de mobilisés, nos fêtes de l'Adoration et de la Bouffaille ont été très suivies. La messe de Communion a rassemblé plus de 160 hommes et grands jeunes gens. Durant ces jours il y a eu environ 1.150 Communions. Les Prédications ont été données par le R.P. Masure S.J.

11 Novembre

Ce ne fut pas la fête de la Victoire, mais le Souvenir des Efforts de la Grande Guerre 1914. Monsieur le Curé prit la parole pour rappeler les biens qu'ils nous ont laissés et demander de prier pour eux. Après la messe eut lieu le Pèlerinage au Cimetière.

Comité d'Entr'aide

aux Mobilisés et à leurs familles malheureuses. A la demande de M.^e le Maire un Comité est organisé pour venir en aide aux Mobilisés et à leurs familles. Messieurs les Curés de St. Cornille et de St. Joseph sont choisis comme Vice-Présidents. Réunion tous les Samedis à la Mairie où sont étudiés les cas intéressants. Une collecte est faite en ville qui rapporte plus de 30.000 fr. Un mandat de 20⁺ est envoyé à chaque soldat. Des boues de viande, charbon, pommes de terre, laines sont distribués aux familles. Entente parfaite.

Autels portatifs

Pour procurer des autels aux Prêtres-Soldats un tronc est placé dans l'Eglise. Ce tronc rapporte 1.500⁺. Un Autel est envoyé à M.^e l'Abbe Plamont, aumônier.

Noël

Comme de coutume, les fêtes de Noël se passent avec solennité et piété. Beaucoup de Communions.

Fin de l'Année

Souhait de nouvel an à M.^e le Curé. Les enfants des écoles entrent en vacances pour une semaine. Il fait un froid terrible.

